

Klimaschutz-beratung

Den CO₂-Fußabdruck
reduzieren – digital & mit
System



Warum Klimaschutzberatung?

Klimaschutz ist heutzutage nicht mehr nur eine Herausforderung, sondern auch eine große Chance für Kommunen. Die richtigen Maßnahmen können Energieverbräuche dauerhaft senken und gleichzeitig die Lebensqualität steigern. Dabei erfordert die Konzeption kommunaler Klimaschutzmaßnahmen ein gut durchdachtes, ganzheitliches, strukturiertes Vorgehen. Unser digitales Werkzeug *co₂Balance* unterstützt Sie bei diesem Vorhaben.

Übersicht der Leistungen

- **co₂Balance als digitales Tool** zur Erstellung einer Energie- und CO₂-Bilanz nach BSKO-Standard
- **Aufschlüsselung** der Emissionen nach Verbrauchsgruppen und Energieträgern
- **Potenzialanalyse** zur Ermittlung von Entwicklungsmöglichkeiten in den einzelnen Bereichen
- **Szenarienentwicklung** zum Aufzeigen von Anforderungen und Wegen zur Klimaneutralität
- **Maßnahmenkatalog**, der präzise auf die Situation abgestimmt ist und neutrale Empfehlungen gibt
- **Klimaschutzmanager** werden mit unseren Dienstleistungen und digitalen Werkzeugen passgenau und förderkonform unterstützt

Alle Leistungen sind modular buchbar

Vorteile auf einen Blick

- ✓ **Digital:** Nutzung des digitalen Werkzeugs "co₂Balance" über die Kommunalplattform (Marketplace) der Netze BW
- ✓ **Sicher:** Wir kennen die Handlungsspielräume, die Sie als Kommune haben, und stellen uns darauf ein
- ✓ **Individuell:** Umfang und Vorgehensweise passen wir an Ihre Anforderungen und Rahmenbedingungen an
- ✓ **Realistisch:** Sie erhalten eine Basis, mit deren Hilfe Sie Klimaschutzziele ausarbeiten oder überprüfen können
- ✓ **Förderbar:** Sowohl das Land Baden-Württemberg als auch der Bund stellen umfangreiche Mittel bereit, um Kommunen bei der Nutzung von Klimaschutz-Beratungsleistungen zu unterstützen

Beispielhafte Referenzen

Kluge Konzepte für viele Kommunen

Zwischen 2012 und 2020 konnten wir integrierte Klimaschutzkonzepte für mehr als 50 Kommunen erstellen. Im Fokus standen dabei kleinere und mittlere Kommunen sowie kommunale Zusammenschlüsse. Ein Beispiel dafür ist das gemeinsame Klimaschutzkonzept, das unsere Expert*innen für die zehn Gründungskommunen des RegioENERGIE Netzwerks (regioenergie-netzwerk.de) entwickelt haben.

Seitdem sich das Förderregime geändert hat, konzentrieren wir uns auf die Einstiegsberatung von Kommunen, die am Anfang ihrer Klimaschutzbemühungen stehen, und unterstützen kommunale Klimaschutzmanager*innen bei der Ausarbeitung ihrer Konzepte. Bilanzen, Potenzialanalysen und Szenarien sind hier unsere Schwerpunktthemen. Aber auch eine Unterstützung der begleitenden Öffentlichkeitsarbeit ist realisierbar.

Mögliche Förderungen

Das baden-württembergische Landesprogramm „Klimaschutz-Plus“ richtet sich an Kommunen, die unter anderem eine Energie- und CO₂-Bilanz erstellen oder aktualisieren wollen.

Im Rahmen der Kommunalrichtlinie wird eine Einstiegsberatung unter Einsatz digitaler Instrumente und qualifizierter Fachleute - vom Bund finanziell bezuschusst. Dieses Angebot richtet sich an Kommunen, die noch am Anfang ihrer Klimaschutzbemühungen stehen.

Wir beraten Sie kompetent zu allen Details und unterstützen Sie bei der Antragsstellung.

Noch Fragen? Sprechen Sie uns an!

Wir helfen Ihnen gerne weiter.